



Anwesenheitsliste der öffentlichen Sitzung des Neuburger Jugendparlaments am Samstag, 18.01.2025

Beginn:	14:00 Uhr
Ende:	16:30 Uhr
Anwesend:	Jugendreferent Roland Habermeier Hanin Allaham Silja Stecher Sophia Marie Eubel Lena Skibowski Alice Steinmetz Markus Henkelmann Nazdar Khalaf Robin Isik Leon Begovic Bliznac Rosano Vetter Lena Schläger Elias Schläger Jakob Sens Philipp Maul Julius Schoder
Ferner Anwesend:	Tanja Kolb Tea Horvat Lamar Benemina Lea Habermayr
Entschuldigt:	Bastian Eitelhuber
Protokollführer:	Julius Schoder

Neuburg an der Donau, 18.01.2025

Roland Habermeier
Jugendreferent



**Protokoll zur öffentlichen Sitzung
des Neuburger Jugendparlaments am Donnerstag, den 18.01.2025
um 14:00 Uhr
in den Räumen der Mittelschule Neuburg**

Tagesordnung:

1. Bericht aus der Sitzung des Partnerschaftsausschusses (Hanin Allaham)
2. Graffiti Projekt mit den Stadtwerken
3. Ausarbeitung weitere Projekte/Ideen
4. Sonstiges, Anregungen und Wünsche

Der Jugendreferent Roland Habermeier eröffnet die Sitzung, begrüßt die anwesenden Mitglieder des Jugendparlamentes und die Gäste.

Tagesordnungspunkt 1

Bericht aus der Sitzung des Partnerschaftsausschusses

Hanin Allaham berichtet über die jüngste Sitzung (13.01.2025) des Partnerschaftsausschusses, an der sie als Vertreterin des Jugendparlamentes teilgenommen hat. Sie erklärt, dass im Jahr 2025 mehrere Delegationen zu unterschiedlichen Anlässen eingeladen werden, unter anderem Vertreter aus den Partnerstädten Sète und Jeseník. Ein wesentlicher Punkt der Sitzung war die Planung der Feierlichkeiten zum 25-jährigen Bestehen der Städtepartnerschaft mit Jeseník. Nach anfänglichen Unsicherheiten (w/Flutkatastrophe in Jeseník im Herbst 2024) wurde nun beschlossen, dass sowohl in Jeseník als auch in Neuburg entsprechende Feierlichkeiten stattfinden werden. In Jeseník sind die Veranstaltungen für den Zeitraum vom 31. Juli bis zum 3. August geplant, während die Feierlichkeiten in Neuburg zwischen dem 11. und 14. September stattfinden sollen. Der Festakt werde dabei im Rahmen eines großen öffentlichen Events in Neuburg stattfinden, zu dem auch Delegationen aus Sète eingeladen werden.

Newcastle Summit in Jaunpils (Lettland) | Fr, 08.08. bis Fr, 15.08.2025 (Maria Himmelfahrt)
Weiterhin informiert Hanin über eine geplante Reise nach Newcastle in Lettland. Mitglieder des Jugendparlamentes haben die Möglichkeit, an dieser Reise teilzunehmen. Der Eigenanteil pro Person und das genaue Programm (gibt es ein separates Programm für die Jugend?) sind noch offen. Nach einer kurzen Diskussion bekunden neun Mitglieder des Jugendparlamentes Interesse an der Teilnahme. Roland nimmt den Punkt mit und erfragt beim Amt für Kultur und Tourismus nach näheren Informationen zu der Reise. Die endgültige Teilnehmerliste soll zu einem späteren Zeitpunkt finalisiert werden.



Tagesordnungspunkt 2

Bereits in einer vorangegangenen Sitzung wurde mit einem Vertreter der Stadtwerke darüber gesprochen, dass eine **Bemalung bestimmter Stromkästen** grundsätzlich erlaubt sei, allerdings unter der Voraussetzung, dass die Standorte vorher gemeldet und die geplanten Motive genehmigt werden.

In der Diskussion wird über die Art der Motive beraten. Es wird vorgeschlagen, sich an gesellschaftlich relevanten Themen zu orientieren, ähnlich wie es der bekannte Street-Art-Künstler Banksy tut. Seine Werke greifen häufig soziale, politische oder jugendbezogene Themen auf, was für das Projekt als inspirierend angesehen wird. Es wird festgehalten, dass in einem ersten Aufschlag eine Anzahl von zehn Stromkästen bei den Stadtwerken „zur Bemalung“ angemeldet werden.

Mehrere Mitglieder des JuPa bekunden ihr Interesse an der aktiven Mitgestaltung des Projekts. Elias, Julius, Leah, Lena, Hanin, Silja, Leni, Alice, Sophia, Tea, Lamar, Markus, Tanja und Roland erklären sich bereit, an der Bemalung mitzuwirken. Um die Organisation weiterzuführen, wird eine separate WhatsApp-Gruppe eingerichtet, in der Entwürfe gesammelt und weitere Schritte geplant werden sollen.

Tagesordnungspunkt 3

Ausarbeitung weitere Projekte/Ideen

Besuch des **Campus Neuburg** der Technischen Hochschule Ingolstadt (THI).

Die Hochschule lädt das Jugendparlament am **28. März 2025** um 14:30 Uhr zu einem Besuch ein. Während der Besichtigung sollen sowohl die bestehenden Studienangebote als auch die geplanten Erweiterungen des Campus vorgestellt werden. Zudem besteht die Möglichkeit, am Hochschulinformationstag teilzunehmen, um sich über Themen wie Nachhaltigkeit und erneuerbare Energien zu informieren. Das Angebot wird vom JuPa positiv aufgenommen, da es eine gute Gelegenheit sei, einen Einblick in die akademischen Möglichkeiten der Stadt Neuburg zu erhalten.

Tag der Städtebauförderung am 10. Mai.

In diesem Rahmen könnte das Jugendparlament erneut z.B. eine Handyschulung für Senioren anbieten. Diese Aktion wurde bereits im Vorjahr erfolgreich mit dem Seniorenbeirat durchgeführt und wurde gut angenommen. Es besteht Einigkeit darüber, dass eine Fortsetzung dieses Formats sinnvoll wäre

Projektgruppe für die Programmgebiete Ostend und Schwalbanger/Neufeld

Dabei wurde die Idee "**Digital Fit**" angesprochen. Es handelt sich um eine Idee zur Aufklärung von Senioren über Betrugsmaschen im Internet. Ein erstes Vernetzungstreffen ist für den 5. Februar um 16:30 Uhr im Bürgerhaus Ostend angesetzt. Mitglieder des JuPa, darunter Lamar, Tea, Leni, Markus, Silja und Hanin, bekunden ihr Interesse an einer Mitwirkung.

Info im Nachgang: Termin findet zu einem späteren Zeitpunkt statt.



Die in der Klausur im Oktober 2024 aufgegriffenen Schwerpunkte-Themen wurden durch Tanja vorgestellt. Die Jupa Mitglieder haben sich in zwei Arbeitsgruppen verteilt und haben hierzu bereits erste Ideen „geschmiedet“. Hier wird in der nächsten Sitzung weitergearbeitet.

Tagesordnungspunkt 4 Sonstiges, Anregungen und Wünsche

Unterstufenparty des Descartes Gymnasiums. Robin berichtet, dass die Schule nicht genügend Aufsichtspersonen stellen kann, weshalb die Party ausfallen müsste. Das Jupa als „offizieller Veranstalter“ ist versicherungstechnisch schwierig, da Mitglieder des Jugendparlaments unter 18 Jahren nicht die volle Aufsichtspflicht übernehmen können. Robin erklärt sich bereit, weitere Gespräche mit dem Elternbeirat und der Schulleitung zu führen, um alternative Lösungen zu finden.

Das Jupa beschließt die Tanja Kolb, Tea Horvat, Lamar Benemina und Lea Habermayr als „Dauer-Gäste“ zu den Jupa-Sitzungen einzuladen.

Roland Habermeier schließt die Sitzung um 16:30 Uhr und bedankt sich für die zahlreichen Beiträge. Im Anschluss an die JuPa-Sitzung fand das gemeinsame **Neujahrs-Essen** statt.

Neuburg an der Donau, 18.01.2025

Roland Habermeier
Jugendreferent